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GENERALIDAD3S

-Dada su historia como autor de zarzuelas, &cual es su opinión sobre el porve-
nir de aste genero?

-Yo en ésto, °Quo en todo, soy francamente optimista. econozco las dificulta-
des por que atravieee la Zereuela weeparia, poro estoy lejos de creer po
éso que sea un gimo= en crisis. A la Zarzuela le afeotam,comoespecteculo
en el. que intervienea conjuntositodoe los aumentos de gastos, naturales
en eertos tiempos; y, como género en el quo, al propio tiempo, intervienen
eminentes individualidades, gastos extraordinarios que antes no eran tan
perceptibles como hoy. Ademçs, come el ninematógrafo ha ensellado a los pe
blicos lo que esta bien y lo que eeta mal prezontado, no me puede organi-
zar una temporada lirica a he de mentajee medianos. Y el resultado de
todo ello es que los presupuestos se van a las nubes, y el total diario
de ingresos necesarios obliga a poner la butaca a no menos de 80. pesetas.
Me aqui el desequilibrio: le Zarzuela ha sido siompre un genero popular;
le aficiSn se nantiene entre las clases ragularmente acomodadas.. ¿Pus-

en pagar éstes tales precios?

-necia usted que era un optimieta...

-eY los Empresarios?

- Mi esta el quid. No tienen seguridad en el negocie y prefieren organizar ten
peradas a baße de repertorio antes eue correr el riego,- como siempre ha
ocurrido,- de someter obras nuevas a la opini6n de los auditorios.

- Pero el género, ¿necesita como dicen una reforma de procedimientos?
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-Y lo soy. Porque nada de ello afecta a le sosencia del genero: es un problema
do Indole ocOn6Micat eirounstaneial, que pasere on cuanto haya un general
reajuste de ingresos y gastos. Porque la Zarzuela,- creaci6n tipicamente
aspanola,- sigue gustando extraordinariamente a la gente; porque hay can-
tantes y profesores tan destacados como en las mejoree épocas, y porque
existen autores que no han dejedo de producir y podrian, en un momento
.dado, sostener con sus éxitos varias temporadas.

-Indudable. Aungeo en este punto no todos los autores
tras que unos creemos que el rejuvenecimiento ha
montajes, temas, tipos y tAcáloa, conservando la
otros creen que todo, sin distinción, esta viojo
to caminos completamente nuevos. En realidad, lo
es matar la Zarzuela y crear otra cosa...que yo

estamos de acuerdo: mien1
de afectar a argumentos,

3 normas tradicionales,
y hay que buscar por tan-
que parece que proponen

no s'a si saben la que est

	

-a' la Opera?
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-La Opera espariola es una vieja azpiración por la que lucharon bravamente Bre-
tón, 'Arrieta, Chapi y Emi/io Serrano; _y temo que ahora tenga menos ambien
te que la Zarzuela. Desde luego, econ5micamonte, aumentan en ella las di-
ficultades. Lo mismo ocurrek en el Extranjero. El Gobierno italiano, cona
ciente do su reeponeabilidad, subvenciona con firmeza las temporadas y IN
las excursiones de sus Gompaftias de Opera.

-J,Cree usted que la Televisión perjudicara al Teatro?

-Al Teatro, poco; al Cine, mucho. nende del acierto de los programas y de
los interpretes c;ua la Tolevinion ofrezca. En La Habana la Tele ha meti-

L	
d9. a las iamilias	 casas. Para el Tetro,- a mi juicio siempre,-
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- Y el Cine? ,,Es temible rival?

—Lo fué, lo sigue siendo y continuaré, siendolo merced a la riqueza de sus we-
dios, que no admiten competencia. Pero también, para los autores, es una
constante lección.

—aY el porvenir de la Zarzuela?

—Ya le he dicho que Ioy optimista, y predico con el ejemplo. Mi hermano Rafael
y yo tenemos en la actualidad más de una docena de obras líricas con las

partituras, — de ilustres compositarea,- terminadas; y ceguimos laborando
como ei todas ellas se fueran a estrenar el mes que viene. Ahora tenemos
las miradas fijas en AispanceeteX Arica y en 12 gente Oven. Para la
primera hacemos una zarzuela modorna, titulada lAullós, AMIGOt n , que
varé mósica de un popular autor de Puerto Rico: Arturo Somohano. Para los
jóvens compositores que distintos campos ae aprestan a la lucha, (iqué
nueva cantera admirable hay en Cntalunal, escribimov libros que Ala des-
de un género que bordeo los !sinfónico e la comedieta con Asica de jazz.

—Todo, para eatrenar en Espada?

—Acaso para representarse antee en el Extranjero. Ya ve el fenómeno actual del
género lírico espaziol: aientraa gua en nueetre paia lucha con las difi-
cultades de que antes hablaba, en Europa y en América la Zarzuela gana
batallas sin cesar. 13 in salir de mi ropertorio, —sieupre en colaba	 in
con Federico Romero, — le recordaré lo acontecido en Viena con D01A FRAN-
CISUITA, que ahora se prepara para recorrer Alemania. Ctra obra nuestra,

con disica de Moreno Tomaba, 33110~=131g LUISA FEBNANDA, no tardaré

enser representada an :::ante Garlo;	 un la primavera pr5xima, traducida
al francés por André du Badet, en le Gaita Lyrique de Parls. El maestro

Moreno Torroba, Romero y ¡o acabarnos de firmar, ademf.ts, el contrato para
la representación en ingles de LA CUULAPONA, en Nueva York, eonde también

ha interesado EL CA3ER1ü, de Guridl.

4Interesa, sin duda, por ahl la Ifisica
el

—Y, desde luego, nentb Teatro LricA do Teparan. Ahora, precisamente ni her-
mano Rafael y yo, en colaboración non ilustres autores extranjeros, dialo
gamos las escenas de una obre quo, con partitura de lloren() Torroba, 30 ha
de estrenar en Londres antes que en Esparta.

—Su titulo?

—DYSTIERTA, CORAZU; ()ce coraAn t unao veces s' Al/do y y otras insensible, que
muchas veces es también sinónimo de valor.
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